

Une association conatoise à l'honneur

Des mains libres, association conatoise, a remporté dernièrement le trophée régional de la Fondation de France : « citoyenneté et innovation sociale ». À Marseille, près de 300 personnes ont répondu présent à l'invitation de la Fondation de France Méditerranée. Ouverte par la déléguée générale et la marraine de cette édition, Marie-Françoise Colombani, écrivain et journaliste, la soirée laissait place à la montée des marches des lauréats vers le podium et à la présentation de 12 projets exemplaires menés par des hommes et des femmes qui se mobilisent chaque jour sur le terrain. Le département étaient repré-

sentés par l'association Des mains libres. Basée à Conat, elle œuvre pour l'inclusion sociale des personnes en situation de handicap mental et/ou psychique. Pour créer de nouvelles passerelles, l'association a imaginé un projet qui mêle art et handicap au cœur des musées. Son ambition : faire des personnes handicapées de véritables médiateurs culturels, capables de partager avec le grand public leur regard singulier sur les œuvres.

Ce projet baptisé « Un autre regard » a retenu l'attention de la Fondation de France et a été sélectionné par le comité scientifique dans le cadre du programme « Vie so-

ciale et citoyenneté des personnes handicapées ».

■ Des visites au musée valorisantes

Pour réaliser « Un autre regard », l'association collabore avec quatre musées d'art de la région Occitanie et près de treize structures associatives, sociales et médico-sociales. Afin de permettre aux personnes en situation de handicap de jouer un véritable rôle de médiation culturelle, elles bénéficient d'ateliers-formations. Une fois les compétences acquises, ces guides pas comme les autres assurent les visites lors de journées exceptionnelles pour accompagner le grand public dans sa découverte des œuvres et partager avec lui sa vision particulière de l'art. L'émotion était à l'évidence au rendez-vous, tout comme le suspens qui allait croissant jusqu'à la remise des trois prix régionaux. Des mains libres a remporté le trophée régional des Lauriers. L'association est désormais en lice pour le prix national.

➤ Contact : Des mains libres, au 5, route du Caillan, 66500 Conat. Tél. 06 59 29 85 89. Site www.desmainslibres.com facebook.com/desmainslibres/



► Les porteurs du projet et les participantes sur scène pour la remise du trophée Lauriers 2018.